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許榮茂：要把最好的給孩子
親領逾7000港青回內地交流 助開闊眼界把握未來
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致富秘訣：捨得

「「青年就是香港大家庭的孩子青年就是香港大家庭的孩子，，當然要把最好的給當然要把最好的給

孩子孩子。」。」世茂集團董事局主席世茂集團董事局主席、、新家園協會董事會主新家園協會董事會主

席許榮茂接受香港文匯報專訪時指出席許榮茂接受香港文匯報專訪時指出，，香港青年十分優秀香港青年十分優秀，「，「香港青年擁香港青年擁

有國際化視野和經驗有國際化視野和經驗，，英文水平較高英文水平較高，，又熟悉內地又熟悉內地，，正是正是『『一帶一路一帶一路』』和和

粵港澳大灣區建設急需的人才粵港澳大灣區建設急需的人才。」。」許榮茂為了幫助青年開闊眼界許榮茂為了幫助青年開闊眼界、、把握未把握未

來來，，通過慈善機構通過慈善機構「「新家園協會新家園協會」，」，舉辦全港最大型青年內地交流團舉辦全港最大型青年內地交流團，，33

年來親領逾年來親領逾77,,000000名基層青年返內地體驗交流名基層青年返內地體驗交流、、了解國情了解國情、、尋找機遇尋找機遇。。

■■香港文匯報記者香港文匯報記者 殷翔殷翔

緩解貧富懸殊 商企助人利己
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完成善舉 最快樂最滿足
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■■許榮茂為人低調謙和許榮茂為人低調謙和，，行善行善
助人卻傾盡全力助人卻傾盡全力。。

香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

許榮茂為人低調謙和，行善助人卻傾盡
全力，20年來在內地和香港合共捐

出逾13億港元。而幫助、支持青年發展，
一直是許榮茂回饋社會重中之重直是許榮茂回饋社會重中之重。。

處國家發展大潮處國家發展大潮 將大有作為將大有作為
他了解到由於本港發展現狀他了解到由於本港發展現狀，，青年面臨青年面臨

「「上車難上車難、、上流難上流難」」的處境的處境，，他說他說：「：「最最
重要是保持樂觀重要是保持樂觀、、積極面對積極面對。。香港青年很香港青年很
優秀優秀，，在國家新一輪史無前例發展大潮在國家新一輪史無前例發展大潮
中中，，應放寬視野應放寬視野、、勇敢出擊勇敢出擊，，你們是明天你們是明天
的英雄的英雄。」。」
許榮茂說的新一輪國家發展大潮許榮茂說的新一輪國家發展大潮，，正是正是

「「一帶一路一帶一路」」建設和粵港澳大灣區建設建設和粵港澳大灣區建設：：
「「我我年輕時遇到國家改革開放大潮年輕時遇到國家改革開放大潮，，獲得一獲得一
些成功些成功。。這次這次『『一帶一路一帶一路』』建設和粵港澳大建設和粵港澳大
灣區建設灣區建設，，無論規模和前景都比第一輪發展無論規模和前景都比第一輪發展
大潮更加宏偉大潮更加宏偉。。香港正處在這輪發展大潮的香港正處在這輪發展大潮的
最有利位置最有利位置，，香港青年將大有作為香港青年將大有作為。」。」
他指出他指出，，香港在國家海上絲綢之路的發香港在國家海上絲綢之路的發
展過程中具有重要地位展過程中具有重要地位，，是國家與是國家與「「一帶一帶
一路一路」」沿線國家的交匯點沿線國家的交匯點，，若能把握機若能把握機
遇遇，，未來十年甚至數十年都將有規模巨大未來十年甚至數十年都將有規模巨大
的的「「帶路帶路」」資金匯聚香港資金匯聚香港。。

腹地擴數十倍 佔盡天時地利
同時，香港又是粵港澳大灣區的核心城

市，隨着大灣區人通、資金通、物資通的
實現，加上高鐵、新口岸、港珠澳大橋等
發達的交通網絡，香港發展腹地將擴大數
十倍。香港在此輪國家發展大潮中，可謂
佔盡天時地利。
他認為，香港青年英文水準普遍較高，
具國際視野和管理經驗，「盛產」與國際
互通互認的專業人才，如金融、會計、設
計、法律等。他說：「這輪發展大潮，幾

乎是為香港的年輕人專設的大機遇。『一
帶一路』和大灣區建設中，青年具國際經
驗，又十分了解內地，是最搶手的人
才。」
為協助青年把握機遇，許榮茂透過由他

聯合社會力量共同成立的大型慈善組織
「新家園協會」，組織全港最大的兩地青
年交流團「四海一家」，連續三年來親自
帶隊，共率領逾7,000名基層家庭青年回
內地進行體驗式交流：進故宮上長城，參
觀內地巨企，與包括馬雲在內的頂級企業
家直接對話，進入杭州20國元首峰會會場
親身體驗，與內地青年團體交流等。未
來，還計劃帶香港青年們去東南亞、去
「一帶一路」沿線國家親身體驗。

「百聞不如一見 機會永遠都有」
他說：「百聞不如一見，年輕人親眼回
內地看一看，親身體驗國家發展成就，了
解傳統文化精粹後，才能在國家發展大潮
中找到個人發展空間。」
他又鼓勵年輕人：「多學習、多裝備自

己，親身去了解大灣區和『一帶一路』，
發展機會永遠都會有。國家和香港的未
來，靠你們。」
許榮茂擔任全國政協經濟委員會副主

任、中國僑聯副主席等多項公職。他原本
在福建做中醫，20多歲時移民香港做過各
行各業，最後開設金融公司，在股市賺下
人生「第一桶金」。
上世紀八十年代國家改革開放，許榮茂
回內地投資建廠，後進軍房地產業，成為
內地首屈一指的高檔房地產項目發展商。
目前世茂集團投資興建的大型房地產遍及
內地各大城市，並拓展至香港、日本、澳
洲、歐洲等地。

「我有個更大的計
劃，希望幫助香港貧
窮線以下的市民，緩

解貧富懸殊，讓社會更和諧、更繁
榮。」許榮茂認為，財富來源於社會，
應該回饋於社會。如果商界都有這個共
識並付諸行動，他相信能有效緩解貧富
懸殊、緩解社會深層矛盾。
目前「新家園協會」已和香港中國企

業協會攜手合作，成功獲得多家著名中
資企業支持，於今年7月開始，正式向
全港貧困階層發行「關愛家園咭」，憑
咭可在全港逾千商舖獲得購物折扣，在
衣食住行等方方面面降低生活負擔。

永不放棄 說服商企關愛基層
許榮茂坦承，要將全港更多商企都聯

合起來，形成持續性的關愛貧困機制，
不是容易的事。但他永不會放棄，能說
服一家就說服一家，他相信終能集腋成
裘：「商企應該看得遠。關愛基層，增

加整體消費能力，社會更繁榮，經濟之
餅更大，發展機遇就更多，形成良性循
環。」
在許榮茂的公益事業中，對弱勢群體

的關愛始終是重要內容之一。慈善團體
新家園協會成立7年來，服務覆蓋香港
與內地，是致力於服務新來港人士、少
數族裔人士及其他弱勢社群的慈善機
構；提供優質及專業的一站式社會服
務，推動他們積極投入和參與香港的建
設。宗旨是促進社區參與、推動社會共
融、創建平等關愛的社會。如今會員逾
13 萬，服務人次超過144 萬。迄今許
榮茂個人對新家園協會的捐助折合港幣
逾1.2億元。
除了關心香港基層民眾的民生問題，

還有一群特殊的群體，總是牽掛在許榮
茂的心中。2005年，在全國工商聯的領
導下，許榮茂出資5,000萬元人民幣，
在內地聯合20餘家民營企業共同發起成
立「中華紅絲帶基金」，並擔任中華紅

絲帶基金執行理事長，重點支持和促進
偏遠、貧困地區愛滋病（內地稱艾滋
病）防治工作，並為愛滋病致孤兒童等
弱勢群體提供救助。

「愛會增值 受惠者也會助人」
直至目前，在防艾領域，中華紅絲帶

基金會已為2,541名愛滋病致孤兒童提
供了學習和生活幫助；為5.4萬名老少
偏遠貧困地區的婦女、兒童提供了生活
資助；並與地方政府合作，在偏遠貧困
地區建造並配置了290個村級衛生室。
12年來，許榮茂經常親自帶隊深入愛滋
病重災區援助愛滋病患者，探訪、資助
「紅絲帶棟樑班」的愛滋孤兒們，足跡踏
遍四川、雲南、新疆、河南等偏遠山區。
他說：「愛會增值。我付出一點，受

惠者有機會時也會幫助別人，進而推動
更多人互相幫助，愛心就能幾何遞增，
最終形成互助互愛的美好社會。」

■香港文匯報記者 殷翔

「成功的商人應勇於
付出，積極承擔社會責
任，企業才能做大做

強。」短短數十年打造千億商業王國，許
榮茂的成功之道，原來是「捨得」。
許榮茂說：「社會的意義，就是互相幫

忙，互相推動。我們付出的，將來一定會
循環回來，永遠不會是單向的。」他舉
例，自己幫助過的一些年輕人，不少人回
來他的企業或創辦的慈善機構工作，他們
都是最好、最忠誠的員工。

當年他響應國家號召回內地投資，很大
因素是一腔愛國心，希望支持國家建設。
現在事業做那麼大，自己當初也完全沒有
想到。

許榮茂說：「做慈善事業，可以有效建
立人脈，樹立企業正面形象和文化，進而
促進企業的持續發展。」

拓灣區「帶路」利國兼興家
許榮茂作為一名普通港商，在內地能得

到各方支持，迅速做大做強，除了過人商
業眼光和經營策略，相信與他積極行善，
且堅持不懈的個人魅力息息相關。他說：
「錢不怕花，只要會賺錢，把錢花到公益
上，多多益善。」

企業如何才能得到最大的發展呢？許榮
茂表示，支持國家發展戰略，既利國且興
家，是行商捷徑：「國家的力量是很大
的，國家決定重點發展的區域，政策和資

源都會向那裡傾斜。過去珠三角和長江經
濟帶建設，都成功證明這一點。現在大灣
區建設會令廣東一些經濟窪地迅速發展起
來，『一帶一路』更加商機無限。這也是
我們未來企業發展的兩個大方向。」

■香港文匯報記者 殷翔

■許榮茂斥資
1.33 億元，
購買「一帶一
路」國寶贈送
給故宮博物
院。資料圖片

許榮茂談及行善大計
時，顯得雄心萬丈、精
力充沛。在談及如何平

衡繁忙的公務與十餘年如一日地推行的慈
善項目，他表示，帶着香港青年去內地，
看着他們深為國家的興盛而自豪、以身為
中國人為榮，多辛苦也覺得快樂。
他說：「每完成一項善舉之時都是我最

快樂、最滿足的時刻。做慈善是我的終身
事業，永遠不會放棄。」

分享難忘時刻 心繫稚女
在不久前舉行的「攜手抗艾 你我同

行——2017世界艾滋病日30周年主題公
益晚會」，許榮茂分享了兩個他親力推動
防艾公益事業中最難忘的時刻：
在2010年北京、上海舉辦的「愛與艾

的相連」中華紅絲帶夏令營活動中，許榮

茂和一位名叫阿日的小女孩手牽手遊遍了
上海世博園區的各大展館，阿日稚嫩的話
語：「爺爺，我什麼時候還能再來？」令
許先生幾欲淚下。
此後，許榮茂長期與阿日保持着書信聯

繫，關心着她的學習生活狀況。在2014
年初「中國首善」頒獎典禮上，許榮茂與
阿日再次重逢，溫暖的場景感動了現場的
每一個人。

助兩孩避免感染艾滋病
前兩年，許榮茂帶隊到四川涼山州西昌

市、昭覺縣考察時，在探訪艾滋病家庭時，
與阿莫初次相見。他了解到阿莫的丈夫在把
艾滋病傳染給她後不久便去世，許榮茂熱心
鼓勵並叮囑阿莫要通過紅絲帶艾滋病母嬰阻
斷項目去醫院分娩，放棄母乳，用紅絲帶提
供的奶粉餵養孩子。在這之後，許榮茂一直
牽掛着阿莫家庭的境況。
一年後再赴涼山州時，他再次看望了阿

莫一家，詳細詢問了孩子的餵養情況及未
來的生活需求，並在瓦子村衛生室向阿莫
贈送了紅絲帶母嬰平安包。阿莫當時激動
地對許榮茂說，「我聽您的，沒用母乳餵
養，紅絲帶母嬰阻斷項目讓我的兩個孩子
都沒染病！」
在得知兩個孩子都健康成長後，許榮茂
倍感欣慰，並鼓勵阿莫要樹立信心，積
極配合醫務人員的治療，爭取早日戰勝
艾滋病魔，健康地陪伴孩子長大。他
對阿莫的持續關注和照顧、幫助，給
阿莫帶來了對未來的無限希望。

許榮茂由衷表示，防治艾滋病不
僅承載着一個國家的歷史責任和社
會責任，也考驗着我們每一個企
業、企業家的胸襟氣度和精神境
界。「未來，防艾抗艾的路還很
長，我個人希望愛心人士和企業
繼續努力，最終達成聯合國提出
的2030年實現艾滋病疫情『零
新發、零歧視和零艾滋』的目
標。」

■香港文匯報記者 殷翔

■許榮茂帶着港青參觀故宮。 資料圖片 ■許榮茂帶領港青參觀盧溝橋。 資料圖片

■許榮茂親手牽着艾滋病致孤兒童遊遍世博
展館。 資料圖片
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